



Unid@s, el nuevo membrete luego del fracaso de Va por México

Por Armando Reyes Viguera

Luego de que Va por México tuviera varios fracasos electorales, y después de que el PRI dividió más la alianza tras votar a favor de que los militares estuvieran en la calles, se presenta una nueva versión de unión opositora que ahora se llamará Unid@s. Disminuida por la traición del PRI, la alianza de Claudio X. González

—como uno de sus principales impulsores— busca aliados, tanto entre los partidos con registro como entre organizaciones sociales con las que comparten la idea de que hay que estar en contra del actual movimiento que llevó a López Obrador al poder.

Así, este martes se presenta el tercer membrete con el que buscarán conformar una alianza opositora, de la mano de Claudio X. González y Gustavo de Hoyos Walther, quienes a través de sus redes sociales hicieron la invitación para lo que será la presentación en sociedad del nuevo frente.

Luego de Sí por México y Va por México, Unid@s busca agrupar al PRD, al PAN —no se puede descontar a Movimiento Ciudadano— al igual que a otras organizaciones que comparten las mismas metas.

Pero el principal problema que tienen ante sí es el que han estado repitiendo en todos los comicios en los que han tomado parte: buscar oponerse por oponerse, es decir, ser opositores sin propuesta, pues más allá de presentarse como el polo opuesto al lopezobradorismo y capitalizar el desencanto por las promesas incumplidas, el propio

desgaste del gobierno y los errores de la administración pública morenista, no han construido una alternativa que entusiasme al electorado, en especial a los que no han mostrado su preferencia electoral y que en distintas encuestas suman hasta el 30% de los entrevistados.

¿Qué tanta fuerza electoral podrá sumar Unid@s? Sin el PRI o con una facción del tricolor que busca deshacerse de Alito Moreno, con el PAN y lo que queda del PRD, la hipotética participación del partido de Dante Delgado y otras organizaciones sociales que compartan la necesidad de llevar a cabo el esfuerzo, podrían representar un atractivo para los electores —el voto duro de los partidos antes citados, ciudadanos desencantados con el lopezobradorismo, por ejemplo—, pero difícilmente para los ciudadanos que no han tomado la decisión de por quien votar en 2024, objetivo para el que se prepara la reformada alianza.

Esto se da, coincidentemente, con las declaraciones de Alejandro Moreno Cárdenas, Alito, quien pidió madurez política a sus contrapartes en el blanquiazul y el sol azteca para

que no se termine la alianza, aunque luego de lo sucedido en torno a la iniciativa para que las fuerzas armadas permanezcan en tareas de seguridad pública hasta el 2028 —y el vacío que le hicieron sus antiguos aliados en la toma de posesión de la panista Teresa Jiménez en Aguascalientes— parece que para panistas y perredistas la palabra del campeón tiene menos valor que una moneda de 2 centavos. Por cierto, también en el campo de la originalidad la nueva agrupación debería hacer un esfuerzo, pues anteriormente una asociación política nacional registró sus documentos básicos ante el INE con el Unid@s, entre cuyos objetivos se encontraba “construir una sociedad justa, fraterna, próspera y con igualdad de derechos y oportunidades entre mujeres y hombres”.

Dicha asociación también tenía un lema similar al que presenta el nuevo esfuerzo opositor, “Unidos para un mejor País”, sólo que recientemente modificó sus documentos ante la autoridad electoral para quedar simplemente como “Movimiento Nacional por un Mejor País”. Quizá hubo una negociación para dejar la palabra Unid@s, o quizá se dieron cuenta que no era muy atractiva para la ciudadanía, pues en redes sociales muchos usuarios, incluso en otros países, usan dicho término en sus mensajes, algo que anticipa que no se rompieron mucho la cabeza para encontrar el nuevo nombre de la fallida alianza Va por México.

